
SES16N 0RDINARIA.
ACTA No.18+CM-GADMO-2023

SESION ORDINARIA DEL G0BIEENO AUT6NOMO DESCENTRALIZADO
MUNICIPAL DEL CANTON QUINSALOMA.
En el canton Quinsaloma, provincia de Los RIos, a los cuatro dias del mes de mayo del
ado dos nil veintirfes, a las diez horas, en la sala de sesiones del GAD Municipal,  con
la presencia del  sefior Freddy Buenafio Murillo,  Alcalde  de Quinsaloma,  1os  sefiores
Cconcejales  que  iutegran  el  Concejo  Municipal,  Ab.  Frmando  Parrales  Procurador
Sindico; quienes estuvieron presentes en la sesi6n y actuando en calidad de Seerctaria
de  la Mundcipalidad,  la Ab.  Yajalra Erazo Torres,  y  en anparo  de lo  que  sefiala el
aidculo   318   del   Cddigo   Orginico   de   Organizaci6n   Territorial,   Autonomia   y
DDescenhalizacidn  (COOTAD)  se  da  inicio  a  la  sesi6n  ordinaria convocada  para  la
presente fecha. En este estado interviene; SENOR ALCALDE quien expresa: Buenos
dias con todus los sefiores concejales, y demds presentes. Abognda constate el quorum
por favor.  Seeretaria  General:  "Sefior Alcalde,  sefiores concejales, buenos dias.  Se
procede a constatar el qu6nrm;  Concejales:  Sr.  Manolo Garofa, presente;  Tnlg.  Edgar
Gar6falo presente; Ing. Kerwin Tapia, presente` Sr, Darwin Urbano presents, Msc. Luis
Uribe presents; Ab.  Femando Parraless preseute;  Secretaria General:  sefior Alcalde
existe el qu6nrm reglamentario para instalar la sesi6n. -SEROR ALCALDE: "El orden
del  dia  sefiorita  Secretaria".  -  Secretaria  General:   1.-  Conocer  y  aprobar  el  acta
ordinaria anterior No.  17 del afro 2023. 2. Informe de las actividades redizadas per el
sefior Alcalde y los  sefrores  concejales en el transcurso de  la semana.  3.  Aprobar en
segundo  y  definitivo  debate  la  ORDENANZA  PARA  INSTITUCIONALIZAR  LA
CAMn`IATA A FIN DE CONMEMORAR EL 14 DE NoVIEhmeRE DEL 2oo7, DiA
EN Qus SE APROBd LA LEY DE CREAC16N DEL CANTON QUINSALOMA EN
EL EXCONGRESO NACI0NAL, ACTUALRENTE ASAMBLEA NACI0NAL DEL
ECUADOR SENOR CONCEJAL RERWIN TAPIA: Mocioro aprobar el orden del
dia. SENOR CONCEJAL DARWIN URBANO: Respaldo la mocich presentada por
el sefior concejal Kerwin Tapia. Secrctaria General: Se somete a votacidn la moci6n
presentada por el sefror concqjal Kerwin Tapia.

NoveREs A FAVOR ENCONTRA BLANCO AUSENTE

Sr. Manolo Garcfa /
Tnl g.                 EdgarGar6falo /
Ing, Kerwin Tapia /
Sr. Darwh Urbano. /
Msc. Luis Unbe /
Sr. Alcalde /
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La  Secretarfu manifiesta:  "Sefior A]calde,  por UNAN"IDAD  con seis (6) votos a
favor, queda aprobado el order del dia. PRIMER PUNTO: Conocer y aprobar el acta
anterior No.  17 de  sesi6n ordinaria del 2023.  SEROR CONCEJAL LUIS URIBE:

¥#o£:Pko:ale:opri:e:|¥6t::::s°erndealdei;drfa;[SgoRn?e;alcpu¥sCE:#¥¥e?a:£
General: Se somete a votaci6n la mcei6n presentada por el sefior concejal Luis Uribe.

NOMBRES A FAVOR ENCONTRA BLAFTCO AUSENTE

Sr. Manolo Garcia /
Tnt g.                 EdgarGar6falo

Ing. Kerwin Tapia /
Sr. Darwin Urbane. /
Msc. Luis Uribe

Sr. Alcalde /
La Secrefaria  manifiesta:  "Sefior Alcalde,  por UNANIMIDAD con seis (6) votos a
favor, queda aprohado el primer punto del arden del cia. SEGtJNDO PUNTO: Informe
de  las  actividades  rcalizadas  por  el  sefior  Alcalde  y  los  sefrores  concejales  en  el
transcurso de la semana.  SEROR ALCALDE: Buenos dias compafieros concejales y
presentes, en esta semana he tenido diversas actividades. Mi informe de actividades es
el siguiente: En estos dias hemos estado muy pendientes de los procesos, thicamente
esfa pendiente con_ la fundaci6n GALMAR en cuanto a la cancha del resin.to el Paraiso,
en la cancha ubicada en el barrio 1 de enero" se esfa coustrnyendo las cercas, como es
en convenio, el alcalde entrante tendfa que tomar la decision y finiquitar el proceso. De
la  misma  forma,  las  observacf ones  de  la  Contraloria  General  del  Estado,  hemos
subsanado con las diferentes direcciones y jefaturas, un ejemplo en I recinto Gallo Giro
hay aceras y bordillos, y, el contratista de esa epoca esth concluyendo y hemos estado
dando  seguimiento  para  que  se  finiqulte.  Per  otro  lado,  hemos  estado  haciendo
seguimiento a la camioneta siriestrnda DMAX color blanca, ya esfa en nuestro canton y
la dejamos lista con el respective seguro para que quede subsanedo todos los requisitos.
El dia de ayer tLIve rna llamada de parts de MAVESA, ya esti reanzndo e] proceso del
60% de la maquinaria pesada, me ha llamado para comunicarme que esth en proceso en
adunnas, cabe sehalar que el BDE es quien lleva el proceso para culminarlo. Asimismo,
el estudio del mereado Hector Sanabria queda tctalmeute hsto para que el proyecto sea
ejecutado.   Por otra parts,  me  siento conforme porque no hemos quedado mat  a las
personas contratistas a favor del municipio, en la prdetica hemos salidos con las justas y
cumpliendo  pages,  la  prioridad  fue  cumplir con  los  compromisos  y  acuerdos.  Para
culminar informo que, he dispuesto que se entregue todo tipo de informacibn a la nueva
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administraci6n, ham solicitado por escrito y no tengo ningin tipo de inconveniente para
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atento saludo sefior alcalde, compafieros concejales, funciormrios presentes, Mi informe
de  actividades  es  el  siguiente:  es  nuestro  deber  informar  de  nuestras  labores  que
hacemos, inicio con nd agradecimiento a Dios por la salnd y vida diaria. El dia martes
estuvimos  organizando  labores  con  mis  compafieros,  luego  me  diri9  al  cuerpo  de
bomberos para tener mi ultima reuni6n junto a los directivos de la instituci6n. El dia
miercoles tuve una reunibn con los moradores del recinto I.a Naranja en cuanto a la
colocaci6n de alcantarilla que no se ha concluido, creo que no se va a dan por el poco
tiempo que mos queda, y mencione que ants la nueva administraci6n deben hacer el
perdido formal. Por otro Lado, en cuanto a su inforlne me siento contento por el tema de
la llegada del cabezal, cama baja y bafiera, espero que la retroexcavadora que esta en el
puerto  venga  lo  mas  pronto  para  presentar  a  nuestro  pueblo.  Tambien  me  siento
contento que la camioneta DMAX Chevrolet ya esta aqui y se ha dejado subsanando
todo problema legal antes de salir de la administraci6n. El cia de ayer trabajamos junto
a mis compafieros en la preparaci6n de nuestra rendici6n de cuentas que tenemos el dia
de  mafiana  e  infomaremos  a  la  ciudadania  lo  que  henos  realizado,  fiscalizado  y
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presentes. El informe de mis actividades es el siguiente: ha sido rna semana corta per el
feriado del 01 de mayo. El dia martes estuvimos presentes en la rendicich de cuentas de
nuestras concejalas altemas. Del mismo modo, el dia de ayer estuvimus elaborando el
material que dictaremos en la rendici6n de cuentas que lo desanollaremos el dia viemes
por parte de nosotros como concejales. En cuanto a la colocacidn de tubos de cemento
que se estaba coordinando para algunos sectores, no se ha dado ann, me gusfaria que se
destine materiales a los recintos que mds ham solichado. Finalmente, felicito a cada uno
de  mis  compafieros  por  las  actividades  que  hemos  realizado  en  el  transcurso  de  la
admihistraci6n que se vend reflejado en la rendici6n de cuentas. Gracias hasta aqui mi
informe.   SEROR  CONCEJAL  RERWIN  TAPIA:   Buenos  dias  sefior  Alcalde,
compafieros concejales  y  funcionarios  reciban  un cordial  saludo,  el  informe  de  mis
actividades son las siguientes: el cia martes estuvimos acompafrondo a la rendici6n de
cuentas de nuestras colnpafieras concejales altemas, donde dieron a conocer cada una de
las actividades que estuvieron como concejales principales. Por otro lado, acoto, que es
un  gusto  poder  tener  la  carfuoncta  DMAX  nueva  en  nuestro  munictpio  y  dejar
subsanando todo el trimite antes de salir de la administraci6n. Espero que la semana
entrante   venga   toda   la   maquinaria   pesada   para   dejar   etltregando   al   pueblo
Quinsalomefio y tengan el pleno conceimiento para que asi los moradores realieen sus
pedidos ante las necesidades, se estin haciendo trabajos en el  sector Norte. Por otro
lado, seria bueno que mediante redes sociales se comparta las ultimas obras como lo es
la  concha  acdstica,  adecuaci6n  del   camel   municipal   etc.   Gracias  hasta  aqui  mi
intervenci6n. SENOR CONCEJAL DARWIN URBANO: Buenos dias sefior alcalde,
compafieros concejales y funcionarios presente. Mi informe de actividades de la semana
es el siguiente: Iricio felicitando al sefror alcalde por su infome de actividades. Inicio
sugiriendo que se de a conocer a la cjudadania lo que se deja en orden, como lo es la
camioneta  de  alcaldia.  El  dia  martes  asistimos  a  la  rendici6n  de  cuentas  de  las
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compafieras concejales altemas en ctranto a sus actividades en cuanto estuvieron como
concejales principales.  For otro  lado,  me  da gusto  que se ha colocado  los thoos  en
ciertos  sectores  que se  ha  neceshado.  Del  mismo  modo,  informo que  hemos estado
preparando el material didfrotico para nuestra rendici6n de cuentas que se desarrollat el
dia de mafiana en el cuerpo de bomberos. Finalmente, espero y aspiro que la maquinaria
pesada  llegue  la semana entrante  para realizar la  presentaci6n y dan a conocer a la
ciudadaula y hagan su pedido fomal a fas nuevas autoridades.  Gracias hasta aqui nd
informe. SENOR CONCEJAL LUIS URIBE:  Buenos dias sefror alcalde, compafieros
concejales  y  funcionarios  presents.  Mi  informe_ de  actividades  de  la  semana  es  el
siguiente:  estamos  practicamente  conclnyendo  nuestro  rol  como  autoridades,  y  mos
vamos  con  la  satisfaccidn  de  nuestro  deber  cumplido,  aunque  ha  mayoria  de  la
ciudadania no 1o valore asi, pasamos una serie de obstfculos, pero salinos adelante con
los procesos de compras pdblicas. En cuanto a mis actividades; el diajueves 27 de  abril
asisti a la sesi6n de concejo ordinaria N° 17, particip6 con vos y voto acorde a la ley. El
cia martes participe en la n6mina de los invitados para la rendici6n de cuentas que la
haremos  el  dia  de  mafianas  a  las  15hoo.  El  d±a  viemes  me  reuni  con  la Ab.  Sonia
Martinez, Comisaria Municipal del GAD para exponerle una peticidn de parte de rna
ciudadana  del  rceinto  San Mguel,  quien  solicita  la  intervencj6n  de  las  autoridades
porque estin alterando el orden social establecido a traves del incremento desmedido
del volumen, hay personas adultas mayores enfermas, se ha realizedo formalmente la
denuncia. El cia martes 02 de mayo asisti a la rendici6n de cuentas de las concejalas
altemas  suplentes,  E]  cia  mjercoles  03  de  mayo,  por  convocatoria  del  compaflero
concejal Manolo Garcia, una reunion de trabajo amena, concisa, donde se pudo realizar
la parte protocolaria, orden del dia, diapositivas para la exposici6n de nuestra rendicidn
de  cuentas  que  realizaremos  el  cia  de  mafiana.   Gracias  hasta  aqui  mj   informe.
TERCER PUNTO:. Aprobar en segundo y definitivo debate la ORDENANZA PARA
INSTITUCIONALIZAR  LA  CAMINATA  A  FIN  DE  CONREMORAR  EL  14  DE
NOvHhmRE DEL 2oo7, D±A EN QUE sE APR086 LA LET DE cREAcl6N DEL
CANI6N QUINSALOMA EN EL EXCONGRESO NACIONAL, ACTUALMENTE
ASAhaeLEA NAclcINAL DEL ECuADOR, SEfloR CONCEIAL Luls UREE:
Es una enorme satisfacci6n porque se logr6 concretar la ordenanza para instituir un dia
historico que es para la actunl generacibn y futuras, conmemoras el 14 de noviembre del
2007, se dio un hecho que no pasa en ningivn canton del Ecuador, se debs saber c6mo
ocurri6  en  primera  instancia.  En  los  textos  que  he  redactado  hay  tres  personajes
imponautes que aportaron en ]a historia de cantonizacj6n, los diputados en el congreso
nacional,  la  lucha per quince afros,  debemos  conocer la historia del  capitin Pathcio
Viteri, quien liderd en el afro  1996 en dos debates en rna lueha intensa, se aprobd el
proyecto de Icy para la cantonizaci6n, con el apoyo de cuntro diprtados, hago hincapi6
porque trabajaron arduanente facilitando viveres, vehiculos etc. , tenemos que transmitir
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por el sefior concejal Luis Uribe Seeretaria General: Se somete a votaci6n la mcoi6n
presentada   por  el   sefior   concejal   Lu.s   Unl]e.   Razono   rfu   vote:   escuchando   la
intervenci6n del compafiero Luis Uribe, es verdad porque fu parte de la cantonizaci6n,
saliamos  al  parque y aporfe con vehfcutus pesades para que la ciudadania se preda
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NOMBRES A FAVoR ENCONTRA BLANCo AUSENTE

Sr. Manolo Garcia /
Tnlg.                 EdgarGar6falo /
Ing. Kerwin Tapia /
Sr. Darwh Urbano. /
Msc. Luis uribe /
Sr. Alcalde /
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